

DES EXHORTATIONS AUX CHRETIENS

Texte de Bible: 1 Pierre 3:1-22; 4:1-19; 5:1-11

LEÇON 453 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Humiliez-vous donc sous la puissante main de Dieu, afin qu'il vous élève au temps convenable" (1 Pierre 5:6).

Texte de Bible –
French Louis Segond

1 Pierre 3:1-22

¹ Femmes, soyez de même soumises à vos maris, afin que, si quelques-uns n'obéissent point à la parole, ils soient gagnés sans parole par la conduite de leurs femmes,

² en voyant votre manière de vivre chaste et réservée.

³ Ayez, non cette parure extérieure qui consiste dans les cheveux tressés, les ornements d'or, ou les habits qu'on revêt,

⁴ mais la parure intérieure et cachée dans le cœur, la pureté incorruptible d'un esprit doux et paisible, qui est d'un grand prix devant Dieu.

⁵ Ainsi se paraient autrefois les saintes femmes qui espéraient en Dieu, soumises à leurs maris,

⁶ comme Sara, qui obéissait à Abraham et l'appelait son seigneur. C'est d'elle que vous êtes devenues les filles, en faisant ce qui est bien, sans vous laisser troubler par aucune crainte.

⁷ Maris, montrez à votre tour de la sagesse dans vos rapports avec vos femmes, comme avec un sexe plus faible; honorez-les, comme devant aussi hériter avec vous de la grâce de la vie. Qu'il en soit ainsi, afin que rien ne vienne faire obstacle à vos prières.

⁸ Enfin, soyez tous animés des mêmes pensées et des mêmes sentiments, pleins d'amour fraternel, de compassion, d'humilité.

⁹ Ne rendez point mal pour mal, ou injure pour injure; bénissez, au contraire, car c'est à cela que vous avez été appelés, afin d'hériter la bénédiction.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

L'Obstacle à la Prière

Les lettres écrites par Pierre s'adressent aux Chrétiens. Un Chrétien est celui-là qui suit Jésus et Ses enseignements. Le Chrétien croit en la Parole de Dieu et pratique ce que la Bible enseigne. Les disciples de Jésus furent appelés Chrétiens pour la première fois à Antioche (Actes 11:26).

Après qu'un homme est sauvé, il doit continuer à marcher avec le Seigneur, pour que son âme soit nourrie. L'on doit lire la Bible et prier chaque jour. Pierre mit en relief certaines choses qui pourraient faire obstacle à la réponse aux prières d'une personne. Nous devons faire attention à la manière dont nous vivons à la maison, avec notre famille et avec nos amis intimes. Un vrai Chrétien vit pour Jésus à chaque heure, non seulement à l'église, mais aussi à la maison, à l'école, au travail ou au jeu. Avec Jésus dans son cœur, il désire être courtois, avoir de la compassion et aimer les autres. Celui qui a reçu de Jésus un cœur nouveau, fait le bien à tout le monde, même à ceux qui ne le traitent pas bien. Jésus enseigna la Règle d'Or aux Siens: "Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux" (Matthieu 7:12).

Les Ornaments

Souvent, les gens aiment faire le bien en apparence devant les autres, en essayant de dissimuler ce qu'ils ont réellement dans leur cœur. L'état du cœur est plus important que ce qui apparaît à l'extérieur. Quelqu'un peut avoir de beaux habits, un bon comportement, des montres et des voitures coûteuses, mais Dieu regarde, au-delà de toutes ces choses, au cœur. Du temps de David, le prophète Samuel dit: "L'Éternel ne considère pas ce que l'homme considère; l'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais l'Éternel regarde au cœur" (1 Samuel 16:7).

Pierre dit que "la pureté incorruptible d'un esprit doux et paisible" est d'un grand prix devant Dieu. Un homme ne doit pas dire à d'autres qu'il a un bon cœur ou qu'il a un esprit doux et paisible. Ces qualités viennent de Dieu et transforment les actes et le comportement de l'homme. Après qu'un homme est sauvé, il a un cœur nouveau. Ensuite, comme il obéit à Dieu, prie et consacre sa vie au Seigneur, il recevra de Dieu ces grâces chrétiennes; il aura une parure spirituelle; il aura le fruit de l'Esprit (Galates 5:22, 23). Un Chrétien s'habille comme un Chrétien, et il ne suit pas les dernières modes du monde. Les Chrétiens osent être différents des gens du monde et essaient de glorifier Dieu dans leur façon de s'habiller et de se comporter.

La Protection

"Car les yeux du Seigneur sont sur les justes et ses oreilles sont attentives à leur prière, mais la face du Seigneur est contre ceux qui font le mal". Quel réconfort pour le Chrétien de savoir que Dieu voit toutes choses: les choses qui lui sont faites aussi bien que

¹⁰ Si quelqu'un, en effet, veut aimer la vie Et voir des jours heureux, Qu'il préserve sa langue du mal Et ses lèvres des paroles trompeuses,
¹¹ Qu'il s'éloigne du mal et fasse le bien, Qu'il recherche la paix et la poursuive;

¹² Car les yeux du Seigneur sont sur les justes Et ses oreilles sont attentives à leur prière, Mais la face du Seigneur est contre ceux qui font le mal.

¹³ Et qui vous maltraitera, si vous êtes zélés pour le bien?

¹⁴ D'ailleurs, quand vous souffririez pour la justice, vous seriez heureux. N'ayez d'eux aucune crainte, et ne soyez pas troublés;

¹⁵ Mais sanctifiez dans vos cœurs Christ le Seigneur, étant toujours prêts à vous défendre, avec douceur et respect, devant quiconque vous demande raison de l'espérance qui est en vous,

¹⁶ et ayant une bonne conscience, afin que, là même où ils vous calomnient comme si vous étiez des malfaiteurs, ceux qui décrient votre bonne conduite en Christ soient couverts de confusion.

¹⁷ Car il vaut mieux souffrir, si telle est la volonté de Dieu, en faisant le bien qu'en faisant le mal.

¹⁸ Christ aussi a souffert une fois pour les péchés, lui juste pour des injustes, afin de nous amener à Dieu, ayant été mis à mort quant à la chair, mais ayant été rendu vivant quant à l'Esprit,

¹⁹ dans lequel aussi il est allé prêcher aux esprits en prison,

²⁰ qui autrefois avaient été incrédules, lorsque la patience de Dieu se prolongeait, aux jours de Noé, pendant la construction de l'arche, dans laquelle un petit nombre de personnes, c'est-à-dire, huit, furent sauvées à travers l'eau.

²¹ Cette eau était une figure du baptême, qui n'est pas la purification des souillures du corps,

celles qu'il fait! Comme il est bon de savoir qu'il peut faire appel à Dieu, dont les oreilles sont ouvertes à la prière! En temps de besoin, l'on peut demander de l'aide; mais, l'on n'est pas sûr d'être entendu, ou d'être aidé par quelqu'un d'autre. Quelle bénédiction pour le Chrétien de savoir que Dieu l'observe, l'écoute et attend pour le protéger et l'aider !

Dieu connaît-il ceux qui ne sont pas sauvés? Dans Proverbes 15:3, nous lisons: "Les yeux de l'Éternel sont en tout lieu, observant les méchants et les bons". Dieu sait ce que font les gens – les bons et les méchants – mais Sa face est "contre ceux qui font le mal". Considère ce que cela signifie que d'avoir le péché et le mal dans le cœur. Dieu est contre de tels hommes et ils n'auront jamais une paix réelle, à moins qu'ils aient leurs cœurs changés et leurs péchés ôtés. Dieu peut voir ton cœur; et rappelle-toi que tu es observé. Nous pouvons facilement voir qu'il est avantageux de servir Jésus et d'avoir Son aide et Sa protection.

L'Espérance

En plus de toutes ces choses, le Chrétien a une grande espérance – que Jésus sera avec lui, que Jésus l'aidera, que Jésus le gardera, et que Jésus l'amènera au Ciel. Dans la Bible, il est écrit que "par la patience, et par la consolation que donnent les Écritures, nous possédions l'espérance" (Romains 15:4). L'espérance est l'ancre de l'âme (Hébreux 6:19) et elle incite à rechercher la pureté (1 Jean 3:3). "Espère en Dieu" (Psaumes 42:12).

Pierre dit que le Chrétien doit "être toujours prêt à se défendre ... devant quiconque lui demande raison de l'espérance" qui est en lui. Parfois, on demande à une personne pourquoi elle est contente, ou quelle raison elle a de sourire tant. Le Chrétien peut toujours répondre que la paix de Dieu se trouve dans son cœur et que ses péchés sont ôtés. Il y a plusieurs autres raisons pour lesquelles il faut avoir l'espérance.

Cette espérance, cette paix, et toutes les autres raisons que nous donnons sont dues au fait que Christ mourut pour nous. Il répandit son sang pour que nous "ayons la vie" et que nous "soyons dans l'abondance" (Jean 10:10).

La Souffrance

Pierre mentionna la souffrance de Christ, "lui juste pour des injustes, afin de nous amener à Dieu". Il y a différentes sortes de souffrances: la souffrance physique aussi bien que les souffrances spirituelle et mentale. Jésus souffrit de différentes manières. Il avait des douleurs physiques, quand Il fut crucifié. Il fut profondément affligé Son esprit, quand Dieu détourna sa face de Lui (Matthieu 27:46), quand Pierre Le renia (Marc 14:68-72) et lorsqu'Il priait, en agonie dans le Jardin de Gethsémani (Luc 22:44), Jésus souffrit la tentation (Luc 4:2), la tristesse (Jean 11:35), la persécution (Luc 4:28, 29), et beaucoup d'autres choses, afin qu'Il fût capable de nous reconforter (Hébreux 2:18) et de nous laisser un exemple (1 Pierre 2:21).

Les Epreuves

Après avoir mentionné ce que Christ souffrit pour nous, Pierre dit aux Chrétiens comment ils doivent agir quand ils souffrent. Certains auront "la fournaise", cependant, ils ne doivent pas en être surpris comme d'une chose étrange. Au contraire, ils doivent se réjouir que Christ les a trouvés dignes d'être éprouvés. Job dit, quand il traversait une épreuve: "Il sait néanmoins quelle voie j'ai suivie; et, s'il m'éprouvait, je sortirais pur comme de l'or" (Job 23:10).

mais l'engagement d'une bonne conscience envers Dieu, et qui maintenant vous sauve, vous aussi, par la résurrection de Jésus-Christ, ²² qui est à la droite de Dieu, depuis qu'il est allé au ciel, et que les anges, les autorités et les puissances, lui ont été soumis.

1 Pierre 4:1-19

¹ Ainsi donc, Christ ayant souffert dans la chair, vous aussi armez-vous de la même pensée. Car celui qui a souffert dans la chair en a fini avec le péché,

² afin de vivre, non plus selon les convoitises des hommes, mais selon la volonté de Dieu, pendant le temps qui lui reste à vivre dans la chair.

³ C'est assez, en effet, d'avoir dans le temps passé accompli la volonté des païens, en marchant dans la dissolution, les convoitises, l'ivrognerie, les excès du manger et du boire, et les idolâtries criminelles.

⁴ Aussi trouvent-ils étrange que vous ne vous précipitez pas avec eux dans le même débordement de débauche, et ils vous calomnient.

⁵ Ils rendront compte à celui qui est prêt à juger les vivants et les morts.

⁶ Car l'Évangile a été aussi annoncé aux morts, afin que, après avoir été jugés comme les hommes quant à la chair, ils vivent selon Dieu quant à l'Esprit.

⁷ La fin de toutes choses est proche. Soyez donc sages et sobres, pour vaquer à la prière.

⁸ Avant tout, ayez les uns pour les autres une ardente charité, car la charité couvre une multitude de péchés.

⁹ Exercez l'hospitalité les uns envers les autres, sans murmures.

¹⁰ Comme de bons dispensateurs des diverses grâces de Dieu, que chacun de vous mette au service des autres le don qu'il a reçu,

Les Chrétiens souffriront la persécution. Dans le sermon sur la montagne, nous lisons comment une personne doit agir, quand elle est ridiculisée parce qu'elle est Chrétienne. Jésus dit: "Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande dans les cieux; car c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui ont été avant vous" (Matthieu 5:12).

Dans le monde, il y a diverses sortes de souffrance et un petit soulagement. Comme elles sont différentes de celles du Chrétien à qui il est promis: "Si nous persévérons, nous régnerons aussi avec Lui" (2 Timothée 2:12), et si nous souffrons avec Lui, nous serons aussi glorifiés avec Lui (Romains 8:17).

Se Déchargeant des Soucis sur Jésus

Pierre termina son Épître ou lettre, en encourageant les Chrétiens à être vigilants et à prier; à veiller, parce que nous avons un ennemi qui, "comme un lion rugissant", rode, cherchant qui il pourra dévorer. Nous devons nous adonner à la prière, parce que nous avons besoin de l'aide du Seigneur pour être de vrais disciples et de pleins vainqueurs.

En étant humbles devant Dieu et nos prochains, nous savons que Dieu nous élèvera en son temps. En nous déchargeant de nos soucis sur Lui nous trouverons que l'amour de Dieu apportera les meilleures choses dans notre vie et nous préparera pour le Ciel. "Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus-Christ à sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous rendra inébranlables".

QUESTIONS

1. Qui a écrit cette Épître?
2. A qui fut-elle écrite?
3. Comment le Chrétien doit-il agir dans sa maison?
4. Quel genre d'ornement a une grande valeur devant Dieu?
5. Comment un homme peut-il obtenir cet ornement?
6. Qu'est-ce que l'espérance?
7. Pour qui Jésus souffrit-Il?
8. Pourquoi un Chrétien doit-il se réjouir quand il est persécuté?
9. Que fera Dieu pour ceux qui s'humilient devant Lui?
10. Pourquoi doit-on se décharger de ses soucis sur Jésus?

¹¹ Si quelqu'un parle, que ce soit comme annonçant les oracles de Dieu; si quelqu'un remplit un ministère, qu'il le remplisse selon la force que Dieu communique, afin qu'en toutes choses Dieu soit glorifié par Jésus-Christ, à qui appartiennent la gloire et la puissance, aux siècles des siècles. Amen!

¹² Bien-aimés, ne soyez pas surpris, comme d'une chose étrange qui vous arrive, de la fournaise qui est au milieu de vous pour vous éprouver.

¹³ Réjouissez-vous, au contraire, de la part que vous avez aux souffrances de Christ, afin que vous soyez aussi dans la joie et dans l'allégresse lorsque sa gloire apparaîtra.

¹⁴ Si vous êtes outragés pour le nom de Christ, vous êtes heureux, parce que l'Esprit de gloire, l'Esprit de Dieu, repose sur vous.

¹⁵ Que nul de vous, en effet, ne souffre comme meurtrier, ou voleur, ou malfaiteur, ou comme s'ingérant dans les affaires d'autrui.

¹⁶ Mais si quelqu'un souffre comme chrétien, qu'il n'en ait point honte, et que plutôt il glorifie Dieu à cause de ce nom.

¹⁷ Car c'est le moment où le jugement va commencer par la maison de Dieu. Or, si c'est par nous qu'il commence, quelle sera la fin de ceux qui n'obéissent pas à l'Evangile de Dieu?

¹⁸ Et si le juste se sauve avec peine, que deviendront l'impie et le pécheur?

¹⁹ Ainsi, que ceux qui souffrent selon la volonté de Dieu remettent leurs âmes au fidèle Créateur, en faisant ce qui est bien.

1 Pierre 5:1-11

¹ Voici les exhortations que j'adresse aux anciens qui sont parmi vous, moi ancien comme eux, témoin des souffrances de Christ, et participant

de la gloire qui doit être manifestée:

² Paissez le troupeau de Dieu qui est sous votre garde, non par contrainte, mais volontairement, selon Dieu; non pour un gain sordide, mais avec dévouement;

³ non comme dominant sur ceux qui vous sont échus en partage, mais en étant les modèles du troupeau.

⁴ Et lorsque le souverain pasteur paraîtra, vous obtiendrez la couronne incorruptible de la gloire.

⁵ De même, vous qui êtes jeunes, soyez soumis aux anciens. Et tous, dans vos rapports mutuels, revêtez-vous d'humilité; car Dieu résiste aux orgueilleux, Mais il fait grâce aux humbles.

⁶ Humiliez-vous donc sous la puissante main de Dieu, afin qu'il vous élève au temps convenable;

⁷ et déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, car lui-même prend soin de vous.

⁸ Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera.

⁹ Résistez-lui avec une foi ferme, sachant que les mêmes souffrances sont imposées à vos frères dans le monde.

¹⁰ Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus-Christ à sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous rendra inébranlables.

¹¹ A lui soit la puissance aux siècles des siècles! Amen!